

# Congrès régional de BRETAGNE

Date-Lieu : 27-02-14 à Caulnes

problématique(s) : vie syndicale

## La militance, l'engagement militant

Mandat régional :

*« on vit individuellement notre syndicalisme » (propos d'un-e congressiste, 27 février 2014)*

**Le congrès régional Bretagne réuni le 27 février** considère que la force du SNETAP-FSU devrait reposer en premier lieu sur son réseau de militants locaux au sein des sections d'établissements. A l'image de la situation bretonne, le SNETAP-FSU est confronté au renouvellement important de ses syndiqués et de ses militants (mutations, nombre important de départs en retraite...). Le « *turn-over* » observé dans le renouvellement des adhésions doit nous interroger collectivement sur une modification significative des comportements à l'égard du syndicalisme. Le comportement plus individualiste des collègues, leur état d'esprit imposent de repenser et réorganiser collectivement l'investissement militant syndical et notre fonctionnement.

Cette réflexion doit permettre une entrée progressive vers les responsabilités de nouveaux militants pour assurer le renouvellement des équipes militantes des bureaux des sections locales.

**Pour cela, le congrès régional Bretagne considère indispensable :**

- **D'accompagner** par la formation les nouveaux militants (notamment les membres nouveaux des bureaux des sections locales) mais aussi de façon plus régulière les secrétaires locaux (questions réglementaires, connaissances juridiques etc...).
- **De développer le travail en équipe** dans les bureaux des sections locales et entre sections.
- **De rendre le SNETAP-FSU** plus accessible, plus proche des nouveaux militants et adhérents par exemple en faisant connaître davantage (ou de façon différente), les réalités du travail militant syndical, les acquis par exemple dans les instances afin d'ancrer l'idée que le militantisme est utile de façon concrète pour les agents.
- **De développer une démarche plus participative**, moins « descendante », en veillant à mettre en place des cadres de discussion, d'échanges permettant à tous les adhérents d'intervenir dans les questions, les débats relatifs aux métiers, aux droits des agents et ceux dits « de société ».
- **De retrouver un équilibre entre** le local, les « usagers », plus centrés sur les préoccupations locales (pour un militantisme de « confort »), l'expertise de représentants engagés (militantisme d'expertise) et un militantisme de mobilisation sur des enjeux nationaux, globaux, socio-économiques et politiques. De ce point de vue, les résultats locaux des appels nationaux et des actions nationales doivent nous interroger sur leur réelle efficacité.

**Le congrès régional attire tout particulièrement l'attention sur les personnels des lycées maritimes**, y compris les adhérents, qui ne se sentent pas ou très peu « concernés » par les centres d'intérêt purement agricole-agricoles du SNETAP-FSU. L'oubli permanent de ces personnels notamment dans les appels nationaux à la mobilisation, leur inexistence même au niveau du sigle de notre organisation ne contribuent pas à développer le militantisme dans certains lycées maritimes.

Le congrès régional Bretagne considère que cette préoccupation est particulièrement pertinente dans le cadre des élections professionnelles à venir. Il souhaite que les instances régionales et nationales du SNETAP-FSU s'emparent rapidement de ces sujets pour mettre en œuvre certaines des préconisations formulées.